

Hubo un encuentro entre cubanos y americanos en la isla de Pinos

Un aviador búlgaro voló sobre Serbia arrojando bombas. -- La vanguardia alemana, que cruzó el Danubio frente a Belgrado, fué aniquilada. -- La ofensiva franco-británica paralizada en Arras y Champagne.

HABANA, 8.—En la isla de Pinos hubo un choque entre cubanos y americanos, a consecuencia de haber izado éstos la bandera americana más a/ta que la Cubana.

LONDRES, 3.—Mensaje oficial de Nish a la Legación serbia, recibido anoche muy tarde, dice que en la frontera Septentrional en enemigo cruzó el Seve en Yarak, isla Prograska, en Zafrez frente a Ostrijita y a la gran isla Cingania, y el Danubio frente a la fortaleza de Belgrado, en el muelle y el dique. La vanguardia que cruzó por este lado fué en parte destruída y en parte capturada.

En Yarak y la isla de Prograska, después de varios feroces ataques, en enemigo fué arrojado hasta la propia orilla del río causándole enormes pérdidas. En los otros puntos de cruzada continúa la lucha, que el Belgrado se capturaron dos oficiales y más de 500 soldados, 18 de los cuales pertenecen al regimiento de infantería 294 de la división alemana 443; que entre los capturados también figuran soldados prusianos de la brigada que pertenece al cuerpo 5 y que vino del frente italiano.

bombas a las fortalezas que rodean la ciudad y se espera que Rusia desembarcará fuerzas expedicionarias.

Noticias de Rusia

PETROGRADO, 7.—Oficial. En el frente al Norte de Dvinsk los alemanes penetraron en la región del ferrocarril trabándose feroz combate, donde el enemigo tomó una porción de nuestras trincheras. La lucha continúa en la región de Chickonow, al Sur de Rundwafl, donde nuestras tropas rechazaron a los alemanes por medio de contra-ataques. En el frente, en los lagos Demen Drowtak, hasta la región de la ciudad de Bocañoff, sobre la línea férrea, la lucha desarróllase con gran violencia por ambos lados.

Noticias de Serbia

NISH, 7.—La ruptura diplomática entre Serbia y Bulgaria es completa. El Ministro de Relaciones Exteriores serbio, en-

El Primer Ministro de Canadá declara que ese país puede poner medio millón de hombres sobre las armas



El Primer Ministro Marden.— Sir John Pope.

Entrevistado a bordo del "Arabic", el Primer Ministro de Canadá, que va a pasar seis semanas en Inglaterra y en Francia dijo: "Canadá continuará enviando tropas hasta alcanzar el límite de sus probabilidades. Podemos sin dificultad reclutar un millón de hombres. Hay actualmente como diez mil heridos canadienses en hospitales ingleses y franceses, y pienso visitarlos"

El personaje que aparece al lado de Mr. Borden, es el Secretario de Gobernación de Canadá, el Honorable Joseph Pope.

SE PRETENDE DAR AL PUBLICO GATO POR LIEBRE LAS FARSAS DE LA MODERNA CABLEGRAMAS ADULTERADOS

Si los empresarios de "La Moderna" fueran fabricantes de conservas así como son fabricantes de papel impreso, adulteración la leche y la manteca, ya que contrahacen, falsifican y hurtan noticias.

Durante mucho tiempo han estado burlándose del público. No había prensa independiente y los farsantes podían hacer lo que se les antojaba. Pero ahora la cosa ha cambiado, y ya existe una Empresa seria, dispuesta a desmentir todos los "chanchullos".

"La Prensa Libre" de ayer publicó, entremezclados con el servicio ordinario, varios cablegramas ficticios o recortados del servicio exterior, a los que se les puso en la Redacción la fecha "8 de octubre", que tampoco correspondía a todos los del servicio ordinario publicados por la incorrecta colega, pues algunos vinieron con fecha 7.

Ya es vieja costumbre la del "trust" la de alterar fechas y rellenar las páginas de sus diarios con noticias tomadas de periódicos del Exterior, a fin de engañar a sus pacientes lectores — a quienes de esta manera les toma el pelo de la manera más indigna — la farsa de un extenso servicio cablegráfico.

La misión de El Imparcial es descubrir la farsa y confundir a los farsantes, a fin de practicar una obra de saneamiento periodístico, que ya se hacía indispensable.

Y no se diga que acusamos a la ligera, pues los documentos

que a continuación publicamos son pruebas contundentes que exhiben de cuerpo entero a los farsantes:

San José, 9 de octubre de 1915.

Señor Jefe Primero de Telégrafos

Presente.

Muy señor mío:

Ruego a usted se sirva manifestarme si los cablegramas que aparecen insertos en "La Prensa Libre" de esta tarde y que están descritos al pie de la presente, han sido recibidos en su oficina telegráfica.

De Ud. atto. y S. S.

Rogelio Fernández Güell

NOTA.—Los cablegramas en referencia son:

Washington, 8.—El Presidente Wilson ha recibido una protesta de la Alanza del Estado de New York.... etc.

Génova, 8.—El Corresponsal de El Corriere delle Sera....

Génova, 8.—El Rey Víctor Manuel, acompañado...

Londres, 8.—El Ministro de Colonias anuncia...

Amsterdam, 8.—Al protestar contra la declaración de sir Grey...

Laredo, 8.—Hoy llegaron a esta ciudad...

San José, 9 de octubre de 1915.

Señor don Rogelio Fernández Güell.

Presente.

En contestación a su pregunta, referente a las noticias, tengo el honor de decir a usted, que las que me indica, no aparecen en las copias de las que se reciben para el Gobierno y la Prensa.

De usted otto. S. S.

J. Umaña,

Primer Jefe.

Esta farsa, sin embargo, es insignificante, si se compara con otras que iremos denunciando a medida que las pruebas en abrumadora sucesión, vengán a nuestras manos.

Para mañana, anunciamos en cartelón grande, como de teatro-circo, esta admirable comedia, original de Clare y Jiménez, intitulada:

HENRY B. SCOTT, graduado de Columbia, políglota, periodista de carrera, CORRESPONSAL de "La Información en San Juan del Sur.

que cuando se recibió esa noticia de Atenas hubo tiempo suficiente, para que se publicara en la prensa inglesa y que cuando apareció publicada en los diarios franceses todavía al pueblo de este país se le privó por muchas horas de ella estando ya completamente a la disposición de nuestros aliados y nuestros enemigos; que ha sido ya demasiado humillante el que el censor suprimiese en cierta ocasión, exhibiendo su crasa ignorancia, una cita de Kipling, que él tomó por una noticia, pero que eso se eclipsa con el hecho positivo de abusos de confianza en las relaciones entre la censura y el público.

chez y en sus alrededores así como en el sector Lafolley cerca de la loma 140. Hay también actividad considerable de parte de la artillería del enemigo contestándole nosotros enérgicamente sus fuegos con los cañones en la región de Roye y al Norte de Laíne, en la dirección de Trigilevel y en la selva de St. Mard. En el distrito de Champagne los alemanes bombardearon violentamente nuestras posiciones entre los caminos que corren de Velaire a Vioplet y de Sonain a Asompi, pues tras baterías por todo lado contestaron con grande energía. Entre el Argona y el Mosa una de las minas francesas en el bosque de Malincourt deshizo las obras de zapa del enemigo. La noche pasó relativamente quieta en el resto del frente.

PARIS, 8.—Oficial. Después de un intenso bombardeo con bombas de varios calibres los arras y en la dirección de Sou-

Noticias de Francia

PARIS, 8.—Oficial. El cañoneo por ambos lados continuó toda la noche al al Norte de Arras y en la dirección de Sou-

Noticias de Grecia

PARIS, 7.—Según despachos de Atenas el Rey Constantino está nuevamente enfermo y una escuadra anglo-francesa de barcos de guerra sacada de la flota de los Dardanelos está frente a Dédeagach alistándose para bombardear las fortalezas búlgaras.

LONDRES, 7.—Despacho de Atenas dice que el Gobierno griego ha declarado una actitud de neutralidad benévola hacia los Aliados.

De Nish dicen que el aeroplano que voló desde Bulgaria arrojó bombas sobre el camino de hierro de Salónica a Nish y en la capital matando a 52 e hirriendo a 2. Volvió indemne a territorio búlgaro.

PARIS, 7.—Serbia y Bulgaria se declaran hoy la guerra. Se dice de fuente italiana que el Gobierno serbio ha tomado la precaución de trasladar todos sus archivos de Nish a Isotip y que Italia cooperará con los Aliados en los Dardanelos y Serbia que Cadorna se opone fuertemente a la participación en aquellos sectores sosteniendo que es un error dividir el ejército mientras no se haya definido la maraña del Isonzo. El Gabinete, sin embargo, decidió que Italia debe de extender su participación en la guerra y un gran ejército italiano se embarcó en Brindis y desembarcó en Avlona y se está sirviendo de espléndidos caminos para avanzar hacia Serbia.

Rumania está aún movilizand sus tropas.

LONDRES, 7.—Despacho de Milan al Daily Mail cita al Corresponsal del Secolo que telegrafió el miércoles con fecha 7 y dice: "El martes en la mañana una gran flota de trasatlánticos seguida de otra flota de transportes más pequeños con material de guerra todos entraron a la bahía mientras los barcos de guerra guardaban la entrada por temor de una sorpresa. El desembarco se verificó en el muelle en la parte occidental de la bahía. Nueve gendarmes griegos comandados por el Jefe de los gendarmes Toupakis, guardaban el orden; en la población esperaban a las tropas

Noticias de Bulgaria

NEW YORK, 7.—Telegrama especial de Londres para el Herald dice que se ha dado oficialmente la noticia de que Sofía al declarar que Bulgaria entra en la guerra como aliada de Alemania y Austria dió manifiesto en que dice que Alemania le prometió una porción de Serbia a Bulgaria para crear una línea de frontera austro-búlgara. También declara que Bulgaria debe ponerse del lado de los vencedores y agrega que los alemanes y austro húngaros están venciendo en todos los frentes. Rusia asentó ya el primer golpe a Bulgaria bombardeando a Varna. Dos barcos dispararon

50 varas al Este de la Casa Presidencial
Teléfono número 533

JARDINERIA "LA ARTISTICA"

Situada en el Alto de Cuesta de Moras
Gustavo Sánchez R.

El Comité del baile

Algunas censuras hemos notado en el público contra el Comité del Baile del 12 de Octubre al cerrar éste la galería al resto de nuestra sociedad que por guardar luto u otro motivo cualquiera se abstiene de asistir al baile y ha quedado privada de ver la fiesta ese día desde los palcos de galería.

Nosotros, a pesar de los motivos que nos dió ayer tarde nuestro simpático amigo Bonilla, creemos que debería permitirse la entrada a la galería a esa parte de la sociedad que no va al baile y quiere verlo, ya que no creemos que los que vayan dispuestos a bailar o especialmente a presenciar el espectáculo se resignen a subir a galería sacrificando su etiqueta y apartándose del lugar del baile.

Sobre todo no sabemos por qué se quiere castigar a la parte de nuestra sociedad que se ve obligada a privarse del baile por alguna circunstancia, y no entendemos tampoco cómo puede suponerse que nuestras señoras y señoritas y nuestros jóvenes y caballeros, vayan a ocultar en la modestia de la galería sus trajes hechos especialmente para esa fiesta.

Confiamos en que la inteligente comisión tome en cuenta estas razones y reconsidere su disposición. Para eso apelamos al buen criterio de Pato, Nicho y Nancho.

CAMPO AJENO

Contestando a "La Información"

Dicen los señores de "La Información", tratando del asunto del Chapulín monstruo, que se vieron obligados a suplantar y falsificar mi escrito para que se entendiera mejor. ¡Brillante lógica la de estos benditos *linotípicos modernos*. ¡Con qué metiéndole a mi artículo insolencias para EL IMPARCIAL e insultos gratuitos para el señor Rojas Corrales, se iba a entender mejor mi escrito? Y con qué derecho una Empresa periodística que alardea de ser, tergiversa, cambia, altera, falsea y suplanta un trabajo que se le manda para su publica-

ción? ¿Qué confianza puede tener el público en una Empresa así? Alardean graciosamente de talentosos y muy frescamente se estrañan de que M. E. Morazán, hubiere firmado el primer trabajo y luego Ramón Meza hubiera reclamado. Y por qué si son tan inteligentes, no pudieron ver que M. E. Morazán, no es sino simplemente el anagrama de mi nombre? Además, el primer trabajo firmado M. E. Morazán, llevaba mi nombre completo, como firma responsable debajo de mi anagrama.

Ramón Meza, M. E. Morazán.

W. R. Grace & Co.

San Francisco - Nueva York - Nueva Orleans

EXPORTADORES AL POR MAYOR DE

Arroz, Cemento ^{Alemán} Harina, Trigo ^{Americano} ^{Sueco}

Abono para café, Pez Rubia, Bacalao, Soda Caustica,

Canfín, Salmón, Gasolina, Cerveza Americana,

Frutas y Vinos de California Cerveza Sueca

Fósforos Suecos y Japoneses y otros

RECIBEN CONSIGNACIONES DE

Café, Cacao, Cueros, Caucho y otros y hacen

adelantos liberales

Para más informes:

F. WISS.

SAN JOSE. APARTADO 171

AGENTE GENERAL POR STA RICA.

La Clave del Génesis

Ultima producción de Rogelio Fernández Güell. Un pequeño volumen, nutrido de enseñanzas filosóficas de gran valor; con la explicación de símbolos y alegorías y el esclarecimiento de enigmas y oscuridades del texto bíblico.

De venta en la librería TRE-JOS HNOS.
Precio por Ejemplar \$ 1.00.

Las elecciones en Nicaragua se efectuarán en diciembre

Parece que el Gobierno de los Estados Unidos ha hecho alguna indicación al de nuestra vecina del Norte, respecto de la necesidad de que no se abandone la vieja costumbre del sufragio, pues las elecciones presidenciales se ve-

rificarán en diciembre, bajo la supervigilancia de un Agente secreto de Mr. Wilson.

La tranquilidad por demás es perfecta en Nicaragua y se espera que el cambio de Gobierno se efectuará.

NOTICIAS DE PANAMA

Manifestación en honor al Dr. Porras

El 30 de Septiembre el señor doctor don Belisario Porras, Presidente de Panamá, fue objeto de una gran manifestación por parte del pueblo panameño. El desfile se hizo a las nueve en punto, partiendo desde el parque de Santa Ana por la Avenida Central, cruzando luego a la izquierda en dirección a la Avenida Norte, hasta situarse frente a los balcones del Palacio, en donde había un gran número de caballeros. Allí eran no menos de dos mil los manifestantes. El señor don José E. Lefreve leyó un discurso desde el balcón de Palacio en honor del doctor Porras; luego hablaron don Antonio Ricarte Jaén, en representación del "Centro Liberal Republicano" de Colón, y el señor Romano Emiliani. Tras estos discursos, tomó la palabra el señor Presidente Porras, quien pronun-

ció una magistral pieza oratoria. El 1o. de Octubre en la mañana se inauguró este importante establecimiento, fundado por el Doctor Porras.

Desde las primeras horas del día principiaron a salir de la ciudad de Panamá numerosos automóviles en los que muchos invitados se dirigieron a la Escuela de Agricultura. A las 9 el edificio principal, construido en un hermoso campo, en terrenos de vegetación exuberante, estaba casi totalmente lleno de damas y caballeros. Los 30 futuros agricultores, allí reciben instrucción práctica y técnica, salieron con sus uniformes "kaki" semejantes a los "boy scouts", y después de efectuar unaserie de marchas y contra-marchas al lado de un piquete de policías, se escalonaron en calle de honor para que pasara el Presidente a los acordes del Himno Nacional ejecutado por la Guardia Republicana.

R. E. Smyth y Co

se permiten informar a sus clientes, que habiendo pasado a otras ocupaciones dentro de este mismo negocio, su empleado el señor don Ignacio L. Salón, desde esta fecha ha sido sustituido en su cargo de Despachador de la Aduana Central, por el señor don Rafael Escalante D., quien seguirá atendiendo con la misma atención las órdenes que se le trasmitan.

Teléf: n. oficina Aduana No. 524.
n. oficina central No. 563.
San José, 1 de octubre de 1915.
AGENTES DE ADUANA
San José y Limón

El Gobernador de Colón, don Rubén S. Arcia, fue obsequiado el miércoles 29, con motivo de su natalicio, con un magnifico banquete de sesenta cubiertos en el Hotel Imperial.

Ofreció el banquete el señor A. Pujol, y hablaron también, aparte del festado, el poeta M. Guardia, el joven Romano Emiliani y don Julió Arjona Q.

Corresponsal Panameño

Leche condensada NESTLE marca NIDO,

perfectamente FRESCA, acaba de llegar a Limón por el vapor "Calamares" de 29 de setiembre próximo pasado.

Muy pronto estará a la venta en las principales tiendas de abarrotes y farmacias

¡Se garantiza absolutamente fresca!

Compañía de los productos NESTLE

San José, Costa Rica

HENRI FRICK & Co.

Representantes exclusivos para Centro América.

Calle Central, Sur.
Teléfono 172.

JARDINERIA "LA CAMELIA"

de Francisco Avila

DE TODO EL MUNDO

(Viene de la 1a. pag.)
Lemanes intentaron hoy un violento ataque contra Loos...



La expansión italiana

PARIS, 8.—Millerand ha encargado a diez oficiales de alta graduación la inspección de todas las guarniciones de Francia...

Alberto Dauzat acaba de publicar un interesantísimo volumen titulado La expansión italiana...

Italia fue a Trípoli, no por espíritu círcanico, sino porque razones imperiosas la obligaron a hacerlo...

De varias partes

BERLIN, 8.—Oficial. Después de los infructuosos intentos de los franceses el 5 de octubre...

El libro, publicado en la Biblioteca Charpentier, comprende solamente seis capítulos cuyos títulos son: La psicología social italiana...

La emigración ha tenido por resultado inmediato el enriquecimiento de Italia y el aumento de su influencia mundial...

En el primer capítulo el autor coloca el problema de la expansión italiana en el propio medio social juzgándola como consecuencia inmediata de determinados antecedentes históricos...

Italia ensayó, con mucha prudencia, una penetración pacífica en África, estableció líneas de vapores que unían los puertos italianos con los de Trípoli, Bengasi y Derna...

Muchos son los factores que entran en la emigración, en primer lugar el espíritu de aventura, que tan bien caracteriza a todos los pueblos de la montaña y del mar...

Uno de los problemas que más han llamado la atención de los intelectuales italianos contemporáneos ha sido el de la emigración, fenómeno que se verifica cada año con mayor intensidad...

Por otra parte una de las consecuencias directas de la emigración ha sido el desarrollo extraordinario de la marina mercante italiana que tanta riqueza da a aquella nación...

EL PASO, 8.—Villa llegó a Juárez a conferenciar con Carrothers.

En el tercer capítulo de este libro, Dauzat estudia por qué y de cual manera Italia hizo su expedición a Trípoli, expedición que sorprendió al mundo entero por la rapidez con que fue ejecutada...

La expedición fue organizada de una manera segura, Italia aprovechó el momento en que Alemania se encontraba ocupada con difíciles negociaciones con Francia...

BERLIN, 8.—Contestando a la petición socialista relativa a la alza de precio de los víveres, el canciller prometió hoy que se formaría una comisión en que estuvieran representados todos los partidos para buscar algún alivio.

En el bolsillo a probar a la fortuna, que siempre le sonríe, precisamente porque es muy sobrio y muy económico.

La expedición fue organizada de una manera segura, Italia aprovechó el momento en que Alemania se encontraba ocupada con difíciles negociaciones con Francia...

BERLIN, 8.—Hundiéndose el puente en construcción sobre el río Oder cerca de Tuerstenberg; nueve individuos se ahogaron, el Teniente Jacques Delcassee, hijo del Ministro de igual nombre y prisionero en Palle, ha sido sentenciado a un año de prisión en una fortaleza por hablar con desprecio de Alemania y negarse a obedecer sus órdenes.

Se hace saber al comercio que esta Secretaría empezará hoy a vender letras sobre Nueva York, E. E. U. de A., de acuerdo con el contrato de crédito de fecha 10. de Septiembre último...

En el bolsillo a probar a la fortuna, que siempre le sonríe, precisamente porque es muy sobrio y muy económico.

EL PASO, 8.—Villa llegó a Juárez a conferenciar con Carrothers.

En el bolsillo a probar a la fortuna, que siempre le sonríe, precisamente porque es muy sobrio y muy económico.

sa ocupación porque nadie creía cierta aquella frase en la que un francés, en una revista francesa, afirmaba que desde el punto de vista económico y financiero, Italia se encuentra hoy en condiciones más prósperas que Alemania...

Italia fue a Trípoli, no por espíritu círcanico, sino porque razones imperiosas la obligaron a hacerlo...

La emigración ha tenido por resultado inmediato el enriquecimiento de Italia y el aumento de su influencia mundial...

Por otra parte una de las consecuencias directas de la emigración ha sido el desarrollo extraordinario de la marina mercante italiana...

En el bolsillo a probar a la fortuna, que siempre le sonríe, precisamente porque es muy sobrio y muy económico.

En el bolsillo a probar a la fortuna, que siempre le sonríe, precisamente porque es muy sobrio y muy económico.

En el bolsillo a probar a la fortuna, que siempre le sonríe, precisamente porque es muy sobrio y muy económico.

En el bolsillo a probar a la fortuna, que siempre le sonríe, precisamente porque es muy sobrio y muy económico.

En el bolsillo a probar a la fortuna, que siempre le sonríe, precisamente porque es muy sobrio y muy económico.

su colonia. Desembarcó gran número de soldados bien provistos de municiones, de alimentos, de servicio sanitario, todo organizado con precisión matemática, causando, como dice el Comandante inglés Richardson, una profunda impresión en las tribus tripolitanas y en las tropas turcas.

En primer lugar, la prohibición absoluta de la esclavitud en aquellas regiones en donde, como en todas las posesiones musulmanas, se la consideraba como una necesidad social a consecuencia de la poligamia y de la costumbre de ocupar a los cautivos en los trabajos de agricultura...

En el próximo artículo pasaremos en revista los efectos que produjo la expansión italiana dentro del mismo pueblo de Italia...

En el próximo artículo pasaremos en revista los efectos que produjo la expansión italiana dentro del mismo pueblo de Italia...

En el próximo artículo pasaremos en revista los efectos que produjo la expansión italiana dentro del mismo pueblo de Italia...

En el próximo artículo pasaremos en revista los efectos que produjo la expansión italiana dentro del mismo pueblo de Italia...

En el próximo artículo pasaremos en revista los efectos que produjo la expansión italiana dentro del mismo pueblo de Italia...

En el próximo artículo pasaremos en revista los efectos que produjo la expansión italiana dentro del mismo pueblo de Italia...

En el próximo artículo pasaremos en revista los efectos que produjo la expansión italiana dentro del mismo pueblo de Italia...

Directorio Profesional

LICENCIADO
Alonso Pérez Calvo
FARMACEUTICO Y BACTERIOLOGO
Ofrece sus servicios profesionales en el Laboratorio Municipal...

GABINETE OPTICO ELECTRICO
DR. ELIAS BLANCO
Miembro de la Facultad de Optometristas de Nueva York...

SANTANA MUÑOZ
pone su barbería "LA INTERNACIONAL" a la disposición de sus clientes...

Richard Kriebel
Dentista Alemán
HA TRASLADADO su despacho a su nuevo gabinete...

DR. RAFAEL CRUZ MEZA
DENTISTA
Extracciones sin dolor. Se ha trasladado frente a don Segundo Zonta...

JOSE JOAQUIN SOTO
Abogado y Notario
Tiene sus oficinas en las Arcadas, y tendrá el placer de atender activamente a su clientela.

Agricultores y Comerciantes
Almidón, maíz, frijoles, arroz, café y otros productos del país, se compran, venden y reciben en consignación en "EL MERCADITO"...

R. E. SMYTH & Co.
AGENTES DE ADUANA
San José - Limón - Puntarenas
Atiende toda clase de despacho de importación y exportación...

FOTOGRAFIA Y CINEMATOGRAFIA
FIESTAS CIVICAS Y ECLESIASTICAS
Exhibiciones cinematográficas en cualquier sitio del país, haya fuerza eléctrica o no...

Certamen de belleza
"LIBRO AZUL" DE COSTA RICA
LA MUJER COSTARRICENSE Señora o señorita
La Señora (esposa o madre) de mi preferencia es...
Aviso importante: Corte estos cupones, escriba con mucha claridad nombre y lugar de residencia...

Las próximas cosechas serán abundantes en todo el Guanacaste

Se creyó que la invasión de la plaga chapulinesca en el Guanacaste iba a ser la ruina de aquellos agricultores...

Traslado de la Agencia Primera Principal de Policía
Sr. Redactor de EL IMPARCIAL Presente
Muy señor mío:
Por ser de interés general y a fin de que usted se digne insertar la presente en su estimable periódico...

Habitaciones amuebladas con todo el confort moderno
HOTEL RESTAURANT "EUROPA"
Punto más céntrico de la Capital. Calle Central Norte, esquina Avenida Segunda Oeste
Esmerado servicio. Salones especiales para banquetes.

NOTICIAS DE TODA LA REPUBLICA

DESDE OROTINA

Octubre, 7.

El siguiente es el programa con que la villa de Orotina celebrará la Fiesta de la Raza, el próximo 12 de Octubre.

I.—A las 12 de la noche, disparo de un cañazo anunciando el descubrimiento sublime del sabio e intrépido navegante, Cristóbal Colón. A intervalos de hora a hora seguirá el cañón haciendo oír sus roncós sonidos, hasta rayar el alba.

II.—A las 5 a. m. salva de 21 cañazos saludando la bienvenida de los pueblos que forman hoy un hemisferio.

III.—A las 10 a. m. los vecinos y las Comisiones se dirigirán a las escuelas para presenciar los actos que en honor a esta fecha celebrarán nuestros niños.

IV.—A las 12 m. Telemus, al que concurrirá todo el vecindario, las comisiones y los niños de las escuelas.

V.—A las 4 p. m. Recepción en el Palacio Municipal para suscribir un mensaje de saludo al señor Presidente de la República, al señor Cónsul Español y a la Comisión organizadora de los festejos de la ciudad capitalina.

VI.—A las 2 p. m. Carreras de cintas bordadas por distinguidas señoritas, que llevarán la dedicatoria del día.

VII.—A las 4 p. m. Recreo durante el cual los niños de ambos sexos tendrán diversidad de juegos infantiles.

VIII.—A las 5 p. m. Banquete en la casa de habitación de don Juan Suárez, vicé-Cónsul Español, dedicado a las autoridades locales y miembros de la Comisión, encabezado por la banda.

IX.—A las 7 p. m. Gran cabalgata, iluminada con antorchas, en la que tomará parte todo el vecindario. Para custodiar cuatro carrozas alegóricas, las que representarán, por medio de preciosas niñas, todas las Repúblicas hispano-americanas. En este acto figurarán también estandartes de las naciones portados por individuos de las distintas comisiones. El desfile partirá desde la Estación del ferrocarril recorriendo todas las calles de la población deteniéndose en último término ante el Palacio Municipal donde se pronunciarán discursos alusivos al acto.

X.—A las 10 p. m. Gran baile de todas las clases sociales en el mercado Municipal, cuidando las autoridades y comisiones de que a

el sólo concurren gentes de buenas costumbres. Este acto será amenizado alternando, entre la banda y un sexteto.

En todos estos números la banda tocará, alternando, los himnos Español y Costarricense.

LA COMISION

Esperemos fue mi exclamación que di en una de mis últimas correspondencias al referirme al militeo de nuestra vida social, y creo, sin pecar de pesimista, que esperando nos quedaremos, y al paso que vamos pronto caeremos en el mortal letargo de nuestra pereza tropical. La causa de este reatramiento social tiene su origen en divisiones que existen entre varias familias, y su detenerme a más consideraciones sobre este punto por no convenirme, paso a considerar otras cosas.

En materia de política aquí siempre reina tranquilidad, sólo de cuando en cuando se deja oír el grito destemplado de algún civilista vivando a su jefe, que a estas horas permanece muy tranquilo en Guatemala, partiendo peras con su íntimo amigo Estrada Cabrera, y olvidado de sus fanáticos partidarios, algunos de los cuales, por ejemplo esos que ahora le lanzan vivas, DANDO A CONOCER CON ESTO SU ERUDICION EN DERECHO CONSTITUCIONAL, creen que la elección que se acerca es para Presidente de la República. Y lo que creo es que esos tipos están abusando de la libertad, a pesar de que Vargas Calvo en el Congreso, don Zenón Castro en sus famosas epístolas y "La Información" en sus notas políticas de diario, pregonen que no existe. Aquí se cree que duranistas y civilistas marcharán un por lo menos los civilistas les presionados en esta lucha electoral, o tarán su cola a aquellos para que saquen signera un municipio. Lo divertido es que, no hace mucho tiempo, y por cierta hoja política que los civilistas lanzaron en contra de un hermano del que ahora se inclina a pactar con éstos, estaban como perros y gatos, pero ahora todo eso se olvida, aunque sea sacrificando dignidades. Y los republicanos? Siempre altivos, sin necesidad de colas indignas, esperan unidos el momento en que sean provocados a la lucha para lanzarse a ella.

Corresponsal

DE SARDINAL

AL MARGEN DE UN INFORME

En "La Gaceta" correspondiente al 26 del mes próximo pasado, aparece el informe que el señor Inspector de Carrillo da al Jefe de Enseñanza acerca de las visitas que está practicando en sus escuelas y como desalentado se queja de que aquí en el Sardinal donde hay 250 alumnos de edad escolar, asistan tan solo unos ciento y pico; debido a la mala voluntad del pueblo, que poco o nada se entusiasma por la cultura de sus hijos, y a la poca o ninguna energía de los miembros de la Junta de Educación y que por tal motivo se procedió a cambiar al Presidente por otra persona que es sana, inteligente y progresista, pero que con todo y eso, la asistencia no responde a sus altos sentimientos culturales, debido al ningún apoyo que esta autoridad presta a la escuela, por lo que él vería con gusto el cambio de ésta, poniendo en su lugar a persona enérgica, entendida y competente. ¡Lástima que el señor Inspector no nos diga el nombre de esa persona competente! Sin meternos nosotros en ese enredo de Juntas, autoridades y Directores, por no estar del todo bien informados de cierta desavenencia, algo fea por cierto, habida entre el ex-Presidente de la Junta de Educación (Agente Principal) y el Director, sólo nos concretamos a preguntar al señor Inspector, cómo debemos interpretar su informe: porque, *ser y no ser* a la vez, no puede ser. Decimos esto, porque, cuando más serio, está echándonos en cara nuestra glacial indiferencia hacia la escuela; se lamenta y duele de que no le hayan publicado un informe anterior referente a la "Fiesta del Arbol" en esta misma escuela, donde se reunieron, por sólo ese mismo hecho, al rededor de 500 personas; dato éste que habla muy alto a favor del progreso en una escuela de campo.

De creer en todos los informes oficiales, ¿cómo nos entenderíamos aquí? ¿Somos o no somos? No queremos terminar sin excitar antes al ex-Presidente de la Junta de Educación, para que sin complacencias de ningún género, nos diga la causa de tal desavenencia y sobre la cual se pretende que existen varias pruebas.

A principios de este año cierto colaborador de EL PACIFICO decía que en el Sardinal no estábamos en materia de PEDAGOGIA tan bien servidos como por desgracia querían hacernos creer ciertos amigos del relumbrón y la APARIENCIA, y para probarlo aducía mil y mil razones.

Olvidando nosotros ahora si el servicio postal merece ser comparado con el SERVICIO PEDAGOGICO, decimos que en materia de correos no estamos, ni con mucho, regularmente servidos siquiera. Quien sabe si esta declaración hecha al público nos malquistó con ciertos amigos de la pasividad y el silencio. Pero como nosotros no tenemos compadrazgos con nadie, poco nos han de importar los dieterios de los menos.

Para los que creen que éste mi cargo es gratuito, van las siguientes consideraciones:

De Filadelfia a Sardinal hay de 10 a 12 kilómetros; y de Filadelfia a Liberia hay 40 kilómetros. ¿Quién ignora que cuando nosotros leemos unas NOTICIAS NUEVAS, en Liberia ya son algo viejas, no obstante la enorme diferencia de la distancia? Y es claro, con ser nuestro posta de San Blas, a él le parece muy conveniente quedarse en casita para seguir cuando Dios le ayude.

¿Querrá el señor Director General de Correos aliviarnos este mal? ¿Dios lo quiera! pues ello se consigue nombrando un posta de aquí.

Corresponsal

Sardinal, 10. de Octubre de 1915.

"CHICLETS"

En los Estados Unidos, en los Recreos y Bailes, es de rigor a los caballeros mascar y obsequiar CHICLETS a las señoras.

Cuando en la gran República han implantado esa NECESSIDAD, en algo se fundarán.

Mascando CHICLETS se evita el FUMADO y por consiguiente el mal olor que deja el tabaco.

GOLD PALACIOS & CO., Agentes

Apartado 1.000.—San José.

Las mejores y más baratas coronas para finados, se consiguen en el Invernadero de Anderson frente al Carmen.

"Expansión"

Hemos recibido el primer número de "Expansión", preciosa e interesante revista de la cual es Director don Alfonso Muñoz. Trae abundante y selecto material.

Muchos años de vida deseamos a "Expansión", cuyo canje con gusto contestaremos.

Gran Velada en Cartago

A beneficio de los damnificados de El Salvador se verificará hoy domingo 10 de Octubre una Velada en el Teatro Apolo con el siguiente programa:

PRIMERA PARTE

- 1—Himnos de Costa Rica y El Salvador, por un coro.
- 2—Discurso, del Lic. don Nicolás Oreamuno.
- 3—Momento Musical de Schubert, concierto de mandolinas, ejecutado por las señoritas Marielena y Clemencia Robles, Lolita Arribas y Chayito Rivera.
- 4—Del Convento, poema de don J. Albertazzi A., recitado por su autor.
- 5—Trozo de Pagliacci, canto por don Gonzalo C. Fernández.
- 6—Fatalidad, poesía de Horacio Izaza Castillo, recitada por la señorita Evangelina Quesada.

SEGUNDA PARTE

- 1—Obertura de Nabucoconosor, de Verdi, piano a cuatro manos por los profesores don Julio Osma y don César Nteto.
- 2—Caían las hojas, cuento de amor por don J. F. Garnier, dicho por su autor.

- 3—Escenas de la Czarías, de Jenó Hubay, sólo de violín por don Ismael Cardona.
- 4—Alma Adentro, (por los campos de la literatura emocional,) pieza literaria leída por su autor don Amado Chaverri.
- 5—Danza Macabra, de Saint Saens, ejecución de piano a cuatro manos, por las señoritas Odette Genet y Margarita Sancho.
- 6—Duó de Pleyer, a dos violines, por los jóvenes Manuel Mata y Hernán Lachner.

TERCERA PARTE

- 1—Orquesta, de Mata
- 2—Fragmento del poema Los Andes, recitado por su autor don Rogelio Fernández Güell
- 3—Prelude, de E. Zimbalist, sólo de violín por el joven Hernán Lachner.
- 4—El único cuento de Hadas, dicho por su autor don Francisco Soler C.
- 5—Fantasia Pastoral Húngara, de Doppler, sólo de flauta por don Roberto Cantillano.
- 6—La Plegaria del Minero, de José María Gabriel y Galán, recitada por don F. Molina Laríos.

Gran match de foot-ball

Hoy domingo 10 de Octubre de 1915 en la Sabana entre los teams "Juventud" y "Liga Escolar" dedicado al Director del Liceo de Costa, don JUAN DAVILA.

JUVENTUD

- Azules
- M. A. Baldares (Capitán)
 - Eduardo Uribe
 - Alfredo Lizano
 - C. L. Jiménez
 - Gregorio Bonilla
 - Guillermo Morales
 - Benigno Beltrán
 - Jorge Martín
 - Buenaventura Hidalgo
 - M. Angel Ulloa
 - Carlos Coronado

Suptentes

- J. J. Ulloa Z.
- J. Brenes

Guarda Líneas

- Eduardo Chavarría

LIGA ESCOLAR

Blancos

- Lirio Blanco (Capitán)
- Manuel Villa
- Jesús Calvo
- Jaime Chaves
- Guillermo Calderón
- Jorge Arias
- Enrique Marín
- Luis Calvo
- Rafael Flores
- Bolívar Carmona
- Elizardo González
- Jorge Solano
- Manuel Umaña
- Noé Arias
- Juez: Alberto T. Brenes.

Banco Internacional de Costa Rica

Sección de Ahorros

En esta fecha se inaugura esta Sección, la cual pagará intereses al cinco por ciento anual, y proveerá a los interesados con Alcanfías y Libretas.

Para más informes dirigirse a las oficinas del Banco.

San José, agosto 2 de 1915. **Walter J. Field, Director**

* ¿Hay cólera en México y en Managua?

Se han presentado en Managua dos casos sospechosos de cólera, los cuales como es de suponer han causado gran alarma en la capital hasta el punto de suponerse, que hacia su invasión el cólera morbus.

A las seis de la mañana murió Celsa Tjada, sirvienta del Gral. Inocente Moreira. En la mañana había estado perfectamente bien, y poco después de medio día vinieron los síntomas alarmantes, diarrea, temblor etc.

Los vecinos de Sabana Grande aseguran que en ese lugar se han presentado tres casos, no dando tiempo a las víctimas ni para recibir la confesión.

El jefe político de la capital llamó inmediatamente al médico de

Higiene para que fuera a inspeccionar el caso.

Por lo demás don Manuel García Otolea, en cuanto tuvo conocimiento de lo ocurrido en Managua se dirigió allá pidiendo informes sobre los casos ocurridos y las medidas profilácticas dictadas.

Telegrama de la costa del Atlántico de Honduras informan que el cólera morbus ha aparecido en México, motivo porque en la vecina del Norte no dejarán que arriben barcos procedentes de Veracruz.

Tenemos, pues, a nuestras puertas una calamidad más que nos amaga.

(Del "Diario de Managua")

Paseo a Puntarenas

El 12 de Octubre, los miembros de la Sociedad Obrera alajuelense irán a Puntarenas. Nuestro Director, que fue atentamente invitado por los socios de la Sociedad Obrera, posiblemente los acompañará en esta simpática excursión.

"LA TEMPESTAD"

Establecimiento de Abarrotés, Licores Extranjeros y del País, Café Exlido de superior calidad. Ventas al por mayor y al menudeo. 200 varas al Sur del Palacio de Justicia. Teléfono 354.

RAMON L. ROLDAN

BAILE EN EL NACIONAL

Bettina de Holst

Recibió un precioso surtido en géneros de seda, crespones, velillos, cintas, flores, puntas y pañales; especialmente para efecto de noche.

¡¡¡ADORNOS DE CABEZA!!!

Hay tómbos de encaje, botones de perla de azabache y pasamanerías, hebillas, aplicaciones de seda y lentejuelas; y la mar de cosas más.

¡¡¡LLEGARON FORMAS DE SOMBREROS!!!

¡¡¡PRECIOS MODERADOS!!!

Avenida 1a. Este, No. 578, por el aserradero de Wolf.

Jardinería Artística de Aran juez

Arturo RUBERT. TELEFONO 577

Secretaría de Hacienda y Comercio

Esta Secretaría tiene para la venta Bonos del Gobierno, denominados Bonos de la Luz Eléctrica de Heredia, de 100 colones cada uno, los cuales devengan intereses al 12 ojo anual pagaderos por trimestres vencidos, en la Administración Principal de Rentas | Banco de Costa Rica |.

San José, 6 de octubre de 1915.

Teatro Nacional

COMPANIA DRAMATICA ESPANOLA DE ALTA COMEDIA

SERRADOR-MARI

-- HOY --

Matinee a las 2 y 30

LOS LEALES

Por la noche a las 8.30

Cyraon de Bergerac

Hace un placer de la digestión si se toma después de las comidas

Cerveza TRAUBE

LA BEBIDA IDEAL

Da vigor a los viejos, fuerza a los jóvenes y belleza a las mujeres

NOTICIAS DE LA TRANSOCEAN

SERVICIO ESPECIAL, PARTICULAR Y EXCLUSIVO DE "EL IMPARCIAL"

Un ukase del Czar prolonga por un año más la ley moratoria.—Gran número de soldados macedonios se pasan a Bulgaria, donde son recibidos con entusiasmo.

Recibidos el 8 y el 9 de Octubre. PETERSBURGO.—Referente a los motines en Moscú, los periódicos rusos del 28 de septiembre traen encabezamientos de los sucesos en Moscú, pero los informes quedaron en blanco porque el censor los suprimió por orden especial de la policía.

MOSCÚ.—Un policial arrestó a un soldado ebrio, liberándolo, el populacho y siguiendo lucha general entre la policía y el populacho por varias calles y plazas. En el orden de la policía se usan expresiones severas acerca de los disturbios habidos y se publican disposiciones prohibiendo a los dueños de casas esconder a las personas perseguidas por la policía. Se espera que el público obedezca las órdenes de las autoridades rusas amenazando toda contrariedad con medidas energéticas.

LUXEMBURGO.—Ayer atacóse la ciudad por aeroplanos franceses no conociendo aún detalles. Las bombas cayeron cerca del Palacio de los duques.

LONDRES.—La lista de pérdidas inglesas de fecha 5 de octubre, da 3620 soldados.

ROMA.—Mazzioni en su editorial pide al Gobierno italiano que sean publicadas las listas de pérdidas, lo mismo que el estado de finanzas y gastos de guerra que el pueblo reclama, igual a las informaciones que publica el Gobierno alemán.

BERLIN.—Una revista ilustrada berlinesa publicó el 17 de agosto un fotograma de un soldado de la Cruz Roja, llevando máscara protectora contra los gases venenosos. La "Illustrated London News" lo reprodujo el 19 de septiembre, diciendo que el soldado enmascarado que lleva la Cruz Roja tiraba bombas. Los periódicos alemanes comentando esta falsificación inglesa, dicen que está de más todo comentario. Algunos periódicos publican la entrevista de un corresponsal de un diario en Leipzig con el Ministro búlgaro en Berlín, quien opina que probablemente en el mes de octubre decidiráse la guerra. Añadió que las potencias de la Cuádruple Entente tratan de obligar a Bulgaria a retirar la movilización, comenzando a desembarcar tropas en Salónica, lo cual es posible que hagan desde luego que estas potencias no respetan ningún derecho ajeno.

La Agencia Reuter hizo resumen de la situación balcánica diciendo que tanto el Rey de Grecia como su Estado Mayor están convencidos de que la victoria sería de parte de Alemania y Austria, opinando lo mismo el Rey de Rumanía, lo cual contraría las in-

fluencias de las potencias de la Entente.

ROTTERDAM.—El "Courant" informa que un aeroplano francés tripulado por oficiales ingleses, fue obligado a aterrizar por el fuego alemán en territorio holandés, siendo internados los oficiales.

LAUSANNE.—El 8 de agosto se publicó la descripción conmovedora del mal tratamiento dado a un tal Boshiers por las tropas alemanas en Penalarg (?), donde fue hecho prisionero, no obstante ser ciudadano suizo. Ahora, el mismo periódico dice que Boshiers fue hallado en la cárcel de Lille cuando entraron a esa ciudad, y que al saber éstos que Boshiers era suizo, lo hicieron regresar inmediatamente a su país.

BERLIN.—La asociación alemana para el extranjero, informó en su sesión del 3 de octubre acerca de las publicaciones esparcidas para dar a conocer la verdad sobre la guerra y sus causas. Eligió Presidente. Más de 5000 decoraciones de la Cruz de Hierro se han conferido hasta hoy a oficiales y soldados alemanes, austriacos y turcos que se han distinguido en acciones heroicas ante el enemigo.

En la revista americana "Every Bodys Magazine" se informa de Rusia que oficiales alemanes robaron objetos de valor en el Castillo del Czar en Smiony, mencionando entre estos oficiales a un tal capitán Kutsner, cuyo nombre no existe siquiera en el ejército alemán. Conste que por orden del Emperador, este Castillo nunca se ha ocupado por tropas alemanas, demostrándose así que el informe no es más que una de tantas calumnias.

VIENA.—Según informe austro-húngaro, la noticia del Cuartel General, italiano referente a un avance considerable de la infantería italiana en dirección de Tolmein omite decir que el avance italiano llegó hasta los alambrados de púas, obligándoles a retirarse en posiciones primitivas bajo el fuego austriaco. Durante los últimos días las patrullas austro-húngaras recogieron entre el Isonzo y la carretera de San Martín una cantidad de fusiles, mucha munición y otros materiales de guerra.

PETERSBURGO.—Por un ukase del Czar se prolonga por un año más la ley moratoria.

BERLIN.—El corresponsal del "Vossische Ztg" informa desde el frente acerca del trato brutal que reciben los prisioneros alemanes de parte de los franceses, violando así las leyes internacionales. Un número de prisioneros alemanes rescatados por el avance alemán y reunidos en una trinchera, fue-

ron heridos por granadas de mano tiradas entre ellos por soldados franceses, aparentemente espías.

SOFIA.—Se recibieron informes de que gran número de soldados macedonios se desertaron del ejército serbio y se pasaron a Bulgaria, donde fueron recibidos con entusiasmo por los búlgaros, quienes están furiosos por el tratamiento cruel de los elementos búlgaros en el ejército serbio.

LONDRES.—Se publicó aquí otra lista de las pérdidas de 24 oficiales y 2194 soldados ingleses.

HAMBURGO.—El único hijo del Almirante von Pohl, sirviendo en el ejército alemán de teniente, murió en el campo de honor.

BERLIN.—El Ministerio de la Guerra alemán publicó un folleto acerca del bombardeo de la catedral de Reims, probando que ésta la usaron los franceses como punto de observación. Otra prueba de la civilización francesa da un periódico ilustrado confirmando por medio de un grabado que durante la noche del 23 de Sep. protectores eléctricos estaban instalados en la torre de la catedral. Periódicos de Londres del 8 de noviembre d 1914 publican un testimonio acerca de que a mediados de setiembre estaría izada en la torre la bandera de la Cruz Roja o instalada en la misma una estación telegráfica. Al principiar el bombardeo los soldados de la guardia cerraron las puertas de la catedral. Había dentro de la iglesia heridos alemanes. Los soldados excitados por populacho hicieron fuego sobre indefensos heridos matando como bestias a once de un grupo y a cinco de otro grupo de heridos, bajo injurias indescriptibles del populacho. Finalmente fueron conducidos los sobrevivientes a un edificio público.

BERLIN.—Los periódicos reconocen unánimemente la importancia de la batalla librada en el frente Este siendo combates de carácter violento. Los ataques del enemigo fracasaron, habiendo enormes pérdidas. Aseguran los periódicos que la nación alemana, por buena razón puede tener toda confianza en el porvenir, confiando en el valor heroico del ejército alemán, a pesar del esfuerzo bien organizado y preparado del enemigo.

CONSTANTINOPLA.—El Cuartel General informa que el 28 de setiembre los turcos sorprendieron las trincheras enemigas cerca de Anaforte, tomándoles cincuenta fusiles. Cerca de Anburum silenciaron a las baterías enemigas. Aeroplanos turcos destruyeron el 29 de setiembre un hangar de aeroplanos enemigos.

MILAN.—El buque almirante "Benedic", de la división Brindisi, destruyóse completamente. Gran número de marinos y soldados perecieron en la explosión.

AMSTERDAM.—De Bombay llegan noticias de que en setiembre desarrollóse un gran incendio que destruyó los depósitos de algodón por valor de 10 millones de dólares, siendo este el tercer incendio de la misma especie que se ha verificado en la presente estación. El resultado de la investigación no se ha publicado.

¡¡¡PROTEX!!!
¿USTED DESEA
 cambiar el techo de zinc de su casa porque es muy viejo? Entonces use a la nueva invención de los yanquis.
EL MACHO ANUNCIA AL MUNDO
PROTEX, con una mano sobre el zinc le quedará como nuevo y le garantizamos 10 años más de duración; con una libra solamente puede tapar mil huecos más o menos y le costará solamente 0,60 céntimos. Como el zinc es tan caro esto es una economía.
¡NO SE OLVIDE!
PROTEX! PROTEX! PROTEX!
¿SE OLVIDARA?
Hubbard & Co. -- Unicos agentes

Vino de Terpiná
 Infalible para toda clase de tos, bronquitis y demás enfermedades del pecho
Botica del Comercio

Ebanistería y Carpintería
 de José Urgellés
Fábrica de Marcos
 Avenida 1a. frente a la Dirección de Obras Públicas.
 GRAN SURTIDO DE LAMINAS DE TODAS CLASES.

MONTEALEGRE & BONILLA
 IMPORTADORES - EXPORTADORES
 Nueva York 80 Front Street San José, C. R. 2a. Avenida Oeste No. 4

Economicé usted su dinero
 Quiere usted estrenar sin gran costo un vestido, un pañolón o un chal? Pues hágalo teñir en mi Tintorería, sita en Cuesta de Moras., que es la más afamada en todo el país, por el gusto con que se hacen los trabajos, sin maltratar la seda, dejando colores muy bellos y firmes.
 Garantizo que mis precios son los más bajos.
CARLOS PERALTA hijo.

EDGAR KNÖHR & Co.
 SAN JOSE = LIMON
 GRAN ALM CEN DE
GENEROS Y ABARROTES

"Mercurio" y "El Imparcial" unidos
 Nuestra edición ilustrada
 Mediante un arreglo que hemos hecho con la casa editora de la preciosa revista "MERCURIO" de Nueva Orleans, podemos hoy ofrecer a nuestros lectores ambas suscripciones, la de "EL IMPARCIAL" y "MERCURIO", por 12 COLONES AL AÑO, PAGO ADELANTADO. La suscripción a "EL IMPARCIAL" por una año (pago adelantado) vale..... ¢ 11.00
 La suscripción a "MERCURIO" por un año (pago adelantado) vale..... ¢ 5.50
 Total de valor de las dos suscripciones.... ¢ 16.50
 Nosotros ofrecemos ambas publicaciones a nuestros suscriptores por ¢ 12.00, valor efectivo de doce mensualidades de "EL IMPARCIAL".
 En otras palabras, por el valor de una suscripción anual a nuestro periódico, REGALAMOS a nuestros suscriptores una suscripción que vale ¢ 5.50, a una de las mejores revistas que se publican en lengua castellana, con portada tirada al trome, profusión de fotografías, espléndida información gráfica de la guerra, y con escritos de eximios literatos y cronistas europeos y americanos.
 La revista que obsequiaremos a nuestros lectores, constituirá prácticamente una EDICION ILUSTRADA de "EL IMPARCIAL", y así constará en la cubierta de la misma. "MERCURIO" se ocupará con frecuencia de asuntos de nuestro país y publicará composiciones de los mejores literatos costarricenses.
 Es así como "EL IMPARCIAL" demuestra prácticamente que es el primer periódico de la República y que está dispuesto a servir al público
LO MEJOR DE LO MEJOR.
 Suscribase a "El Imparcial"

MAQUINAS DE ESCRIBIR
 No compre usted una sin examinar primero las grandes ventajas que reúne le VICTOR.
 Precio del modelo No. 3, ¢ 240.00
 Ventas al contado, o con diez o veinte meses de plazo.
 LA VICTOR se exhibe en las oficinas de
Atmetlla Hnos. = San José.
 Agentes y depositarios en Costa Rica.

Almacén y Fabrica de Muebles
 de Agustín Penón
 Avenida Central Frente al Banco Anglo
Solidez,
Hermosura
y Economía

Academia Llach
DIBUJO, PINTURA y MODELADO
 Clases especiales de trabajos manuales para señoritas
 CONTIGUO AL TEATRO VARIEDADES

DIGESTOIDS PASTILLA PARA LA DIGESTION
BOTICA FRANCESA
 SAN JOSE

Carpintería y Ebanistería
 de Joaquín Chaves Sáenz
 AL LADO SUR DEL BALCON DE EUROPA
 Se hacen toda clase de trabajos en el ramo.
 Especialidad en el ramo de construcción

Consulte los precios DE LA
Imprenta y Litografía
 del Comercio

SAGOS USADOS
 de 7 a 8 cajuelas
 VENDO EN "LAS OLAS".
 MIGUEL ARMIJO
 Telegramas: Armijo.—Teléfono 13.—Apartado 225.

Jardinería "El Porvenir"
 Quinto de Bragueroi
 Calle de la Penitenciaría

Secretaría de Hacienda y Comercio
 Esta Secretaría, hasta nuevo aviso, ordenará la venta de letras a la vista sobre New York, correspondientes al crédito de \$500.000 al ciento setenta por ciento.

HEMOS RECIBIDO:
 Queso parmesano, fideos extranjeros, aceite de oliva, antipastos, salsa de tomate, etc.
 encuentra usted dónde
Canossa e hijo.

Algunos datos acerca de los miembros del nuevo Gabinete Griego

Alejandro Zaimis: (Presidente del Consejo y Ministro de Relaciones Exteriores.) De unos 60 años de edad; varias veces Ministro con Deliyanis y varias veces también Primer Ministro. En 1906 Alto Comisario en Creta.

Demetrio Gounaris: (Interior) 45 años aproximadamente. Ministro de Hacienda con Theotokis en 1909 y últimamente Primer Ministro hasta la subida al poder, en agosto, de Venizelos.

Nicolás Theotokis: (Instrucción Pública.) De 70 años poco más o menos. Varias veces Ministro con Tricoups, llamado el Gladstone de Grecia (Tricoups, no Theotokis) y jefe de su partido a la muerte del Tricoups, acaecida en 1896. Primer Ministro en diferentes ocasiones.

Esteban Dragoumis: (Hacienda) 73 años. Otro de los jefes del partido de Tricoups en los Go-

biernos del cual siempre formó parte como Ministro de Hacienda, Interior, Relaciones Exteriores y Justicia. Varias veces Primer Ministro. Ex-Alto Comisario en Creta y ex-Gobernador General de Macedonia.

Demetrio Ralis: (Justicia y Comunicaciones) 74 años aproximadamente. Varias veces Ministro en los Gabinetes de Deliyanis y Primer Ministro en 1908.

Pablo Goundouriotis: (Marina) de 55 años. Almirante de la Marina Griega, popularísimo y admirado en Grecia por sus proezas en las campañas de 1912 y 1913 contra Turquía y Bulgaria respectivamente.

General Yanakitsas: Uno de los más prestigiosos Generales del ejército griego. Ministro por primera vez. Edad, 60 años poco más o menos.

SEÑORA o SEÑORITA

SI USTED DESEA IR AL TEATRO O AL BAILE CON UN ELEGANTE ABRIGO DE ULTIMA MODA, DE TERCIOPELO O DE SEDA, EN FORMA DE CAPA O DE SOBRETUDO, VISITE

“EL IRIS”

de E. Velazquez C.

DONDE ACABAN DE LLEGAR PRECIOSOS MODELOS

Noticias de la guerra que no han llegado a Costa Rica

ROMA, 22 de sep.—Los austriacos han enviado grandes refuerzos al Tirolo, para sostener la línea de 300 millas que ataca el General Cadorna.

El Capitán del vapor “Conceffivía” manifestó que había sido perseguido por 2 cazatorpederos austriacos, cerca de la Península de Gargano, cuando súbitamente apareció un submarino italiano y echó a pique los dos cazatorpederos enemigos.

Un aeroplano italiano voló sobre Trento, llevando a bordo al teniente Gabrielle d' Annunzio,

que arrojó en vez de bombas, escritos, animando a los habitantes de la Italia irredenta y anunciándoles su próxima liberación.

STOKOLMO, 22 de sep.—Suecia se negó a cerrar sus puertos al comercio alemán. “Suecia, dijo Mr. Trolle, Presidente de la Real Comisión de su país—no puede rendirse a las demandas de Inglaterra que se le exige que ayude a restringir su comercio, dar a Inglaterra en su guerra comercial e industrial contra Alemania.”

Centro América al día

San Salvador, 7

A EL IMPARCIAL —Establecióse el servicio de Gastos Postales en el interior de la República.

—Suscitóse polémica sobre las construcciones de cemento armado entre Eugenio Crepiatti, francés, y Juan Uribe, mexicano.

—El Presidente de la Unión Iberoamericana invitó a este Gobierno para que en todo centro de enseñanza se celebre el descubrimiento de la América como Fiesta de la Raza y rendir homenaje a Cristóbal Colón.

DIARIO LATINO

San Salvador, 7

A EL IMPARCIAL —Agentes de la Seguridad general aprehendieron en Santa Ana a Roque Aguilar Cañas, quien estando de Director de la Escuela de Música del Colegio Salesiano, robóse varios instrumentos, habiendo empeñado un clarinete en el estanco del señor Santiago Alvarez. El instrumento fue decomisado.

—Diario del Salvador publica una excitativa para que los edificios del portal incendiado últimamente, deban sujetarse a los planos del portal Trigueros.

Diario del Salvador

Un diario de la tarde cortando varas

El embargo a que alude, es perfectamente inofensivo

La Junta de Educación de Guadalupe es perfectamente solvente; no ha sido morosa en el cumplimiento de sus obligaciones; ni ha habido de parte de sus miembros negligencia en el cumplimiento de su deber.

Estamos plenamente autorizados para desmentir la especie pro palada por un diario de la tarde de ayer, relativa a la insolvencia de tal Junta Escolar.

Se trata de una venganza de enemigos personales del señor Presidente Escolar don Manuel

Marín, a excusas de quien se ha trabado el embargo a que se alude; es un juicio que tiene completamente perdido al demandante, señora Hermenegilda Barrientos; un amigo de la cual, de apellido Gutiérrez, que está enemistado con el señor Marín, es quien pidió dicho embargo, solamente por perjudicar a éste. Dicho ex-Presidente Escolar, con quien nos entrevistamos, prometió hacer aclaración en nuestra próxima edición, diciendo las cosas muy claras y por su verdadero nombre.

De Enrique Avila
Teléfono No. 631

Leche condensada

“MEDALLA DE ORO”—ETIQUETA AZUL

Se garantiza como una de las mejores marcas que se encuentran hoy en el país. Completamente fresca y suave. Su aceptación por infinidad de familias que la consumen, es la mejor prueba de su excelente calidad.

Se devuelve el dinero a quien no le dé los resultados satisfactorios.

PIDASE EN TODAS PARTES

Juan Knohr Hijos

Acabamos de recibir:

Fósforos medianos y grandes.
Sacos para café en oro y pergamino.
Pabito 3 hebras.
San José Costa Rica

Farbenfabriken vorm. Friedr. Bayer & Co. LEVERKUSEN, Alemania

Agente para Costa Rica,

Víctor Fabián, San José.

Productos Bayer

Somatose sabor seco, Somatose sabor dulce, Somatose Ferruginosa

Reconstituyente y aperitivo

GUAYACOSE: [Antituberculoso y Dietético

De venta en todas las Boticas

“LA ACTIVIDAD”

OFICINA DE AGENCIAS Y COMISIONES DE LA LIBRERIA ALAJUELENSE A CARGO DE CARLOS CALVO FERNANDEZ

Agencia de las mejores Imprentas y Jardinerías del país. Agencia de EL IMPARCIAL y otros importantes periódicos y revistas del país, Centro América y el exterior. Activa representación de Casas nacionales y extranjeras. Retiro y cambio de giros de Gobierno. Consignación de dinero y mercaderías. Atención esmerada de asuntos judiciales. Compra de hule y pieles al mejor precio de la plaza. Contrato de avisos y comunicados. Pedidos, pagos, cobros, rotulaciones, circulaciones y todo lo concerniente al ramo de comisiones. Lema de la casa: Actividad, economía, buen trato y honradez.

Apartado No. 28.—Telégrafo: Calvofer.—Teléfono No. 8.

Alajuela, Costa Rica, América Central.

Necesita Ud. un servicio de Funeraria?

Dirijase a la Funeraria

de Manuel Campos Hnos.

Avenida Central, O. Teléfono 330.

LA MEJOR FABRICA DE SIROPOS Y BEBIDAS GASEOSAS

de Fernández y Campos, sucesores de S. y V. M. Fernández. Avisamos a las familias que nuestras nuevas instalaciones nos permiten ofrecer AGUA GASEOSA EN SIFONES a 10 céntimos cada uno, para llevar a domicilio. Exigimos sólo el depósito de ₡ 2.50 para responder por cada envase.

NOTA:—Como constantemente nos vemos asediados por vendedores de tapitas usadas, advertimos que NO las compramos por considerarnos antihigiénicas.

TELEFONO 190—APARTADO 935

Apollinaris Nacional

FUENTES DE OROSI

Agua mineral termal riquísima en sales medicinales curativas, con especialidad de enfermedades del hígado.

Dice en su Informe de 17 de mayo de 1915, el doctor Gustavo Michaud, Jefe del Laboratorio Químico Comercial de Costa Rica:

“El agua mineral y termal más vecina de esta, (medicinalmente, por sus bondades, aproximada, semejante), por su composición química, me parece ser la de Brúles, en Saboya, que tiene la reputación de curar varias enfermedades y entre ellas las del hígado. (f.) Gustavo Michaud.”

Y el reputado químico doctor don Francisco Sancho Jiménez, en Informe de 14 de mayo de 1915, después de practicado el análisis químico de las aguas de Orosi, dice: “el amoníaco libre y el albuminóides, están en cantidades menores que el líquido requerido para las aguas puras; además NO CONTIENE NITRITOS NI NITRATOS, lo que indica que el agua no está, ni ha estado contaminada. (f.) Fco. Sancho Jiménez.”

SUSCRIPCION POPULAR PARA

LOS DAMNIFICADOS DE EL SALVADOR

Avisamos a nuestros lectores que, con objeto de proteger a las víctimas del terremoto de El Salvador, hemos puesto a la venta en nuestra Administración y en las principales librerías la hermosa alegoría del artista Antolín Chinchilla, que se publicó en “El Imparcial” en conmemoración del 15 de Septiembre, a los siguientes precios: En papel couché..... ₡ 0,25 En cartulina..... ₡ 0,50 La alegoría de por sí es preciosa y digna de conservar. Añádase a esto el objeto a que se la destina y resultará más valiosa.

Manuel Dieguez

tiene el honor de avisar a sus clientes que ha asociado a su bufete al doctor don Rosendo Argüello, con quien en lo sucesivo pueden entenderse para todos los asuntos confiados al primero.

S. José, Septiembre 29-1915.

A LOS AGRICULTORES

Tengo encargo de vender un trapiche No. 2, con máquina de sacar y pulir arroz y un motor de gasolina último modelo; las dos máquinas funcionan con el motor de gasolina. Todo está nuevo y es de las mejores fábricas americanas.

E. Runnebaum. Cartago, C. R.

De Administración

El señor Administrador de “El Diario de la Tarde” nos encarga rogamos a los Agentes de ese periódico, que todavía no hayan rendido cuentas, lo hagan a la mayor brevedad para evitar dilaciones.

Casa de Cambio

A. DE BENEDICTIS

Situada contiguo a la entrada de EL IMPARCIAL.

Compra y venta de oro del país, americano, ingles, francés, alemán, etc.

Letras de cambio de todas las plazas del mundo.

AGENCIA DE FUNERALES — DE —

CARLOS D. MORA

150 varas al Oeste de la Botica de La Dolorosa — Casa No. 147

Se hace cargo de toda clase de circulación a toda hora del día y de la noche.—Informes: en la Admón. de EL IMPARCIAL.

RELOJERIA SUIZA

Calle del Carmen

Acaban de llegar muchas mercaderías en joyas y relojes; también artículos de fantasía, en broches, anillos, etc., de poco valor, para regalos.

Relojes de pulseras para señoras, surtido variado. PRECIOS BARATOS - CORDIALIDAD Y BUEN TRATO

EL FAMOSO MODELO NUMERO TRES

ESCRITURA VISIBLE



Vale \$ 100 puestas en su casa

Es máquina para Correspondencia, Facturas, Estadísticas y trabajos generales.

Recibe papel hasta 36 centímetros de ancho. Escribe líneas hasta 32 centímetros de largo.

Tiene todos los signos necesarios para escribir en castellano o en cualquier otro idioma moderno.

La fábrica L. C. Smith & Bros. se hace cargo de pedidos por máquinas de tipo especial, sin aumento de precio. PAUL WEDEL—Agente General e Importador de L. C. Smith & Bros.

Material para Gloacas

PRECIOS ESPECIALES

Ordenes: Ernesto Ortiz, San José; Agencia de Comisiones, Rivera y Compañía, Cartago, Teléfono 11.

Una bonita casa

Con todo el confort moderno, cómoda para una familia regular, en la vecindad del Colegio de Señoritas, se alquila a un buen inquilino en cuarenta y cinco colones (₡ 45).

Informes: Víctor M. Fernández, detrás del Colegio de Señoritas.

LA ARTISTICA

La primera en su ramo en el país

Antes

la más cara

Hoy

la más barata



Ebanistería, Carpintería, Tornería
Movido todo por fuerza eléctrica
de Luis Gomis

Jardinería “La Primavera”

DE ABELARDO MONGE

Teléfono No. 366, de don Carlos Jiménez Rucavado situada 400 varas al Sur del Liceo, recibe órdenes a toda hora del día y de la noche.

“LA PUERTA DEL SOL”

HERRERO & GIL

SASTRERIA Y CAMISERIA

Especialidad en artículos

para caballeros y niños

Esmero en los trajes a medida

LA FUNERARIA MARQUES

DE A. LANDERGREN

Tiene el placer de poner en conocimiento del público en general que la Sociedad que tenía con otra Funeraria de esta ciudad ha sido disuelta por escritura ante el Notario Licenciado don Raúl Gurdán R.

Estando hoy desligada de todo compromiso con respecto a precios “LA FUNERARIA MARQUEZ” ofrece desde luego los PRECIOS MAS BAJOS y servicios más esmerados en el ramo de funerales.

“LA FUNERARIA MARQUEZ” cuenta con los mejores elementos de cajas mortuorias, magníficos coches fúnebres y servicios de Iglesia y su propietario invita al público que antes de contar con esos servicios en cualquier parte, se sirva cerciorarse bien de los precios de

LA FUNERARIA MARQUEZ

Teléfono 31—50 varas al Norte del Telégrafo.

Pomada Salomón

Remedio infalible para la curación de cualquier úlcera y reumatismo. MULTITUD DE CASOS CURADOS

Fijarse en las certificaciones que acompañan a cada caja.

DEPOSITO EN SAN JOSE: BOTICA FRANCESA

Propietario: Salomón Chajud.

Las Juntas de Abangares.

La medicina está patentada y las falsificaciones serán perseguidas conforme la ley.

Cocinas Eléctricas “THERMA”

Reformadas. Insuperables

Ferretería de Rodríguez

Suscribase usted a EL IMPARCIAL

Jardinería La Violeta

500 varas ante del Cementerio